

En el aniversario de la incorporación de Guanacaste a C. R.

SE DOTARA DE TIERRA A LOS AGRICULTORES POBRES DE GUANACASTE

El Ejecutivo inició ya las gestiones para adquirir mil hectáreas de la hacienda "El Viejo". Así se celebra de manera efectiva el aniversario de la incorporación de Guanacaste a Costa Rica

El problema de los agricultores sin tierra que cultivar se agudiza cada día más en nuestro país. Los terratenientes, como respondiendo a una consigna, se niegan ahora a alquilar las tierras que habían acostumbrado alquilar. Centenares de agricultores pobres en cada provincia no han podido este año ayudarse y ayudar al país con sus sembrados. Y, posiblemente, es en la provincia de Guanacaste donde el fenómeno ha adquirido caracteres más alarmantes. En Filadelfia, por ejemplo, y como ya lo habíamos informado hace algún tiempo, más del 90% de los vecinos pobres que acostumbraban sembrar arroz en tierras alquiladas no pudieron hacerlo este año; los dueños de esas tierras se negaron a alquilarlas por ningún precio. Urge, pues, la enérgica intervención del Estado para evitar mayores daños de los que ya se le han ocasionado, por ese motivo, a la producción nacional.

Así lo ha entendido el Lic. Picado, y ya se están tomando las medidas necesarias para incrementar la agricultura y burlar la maniobra de los terratenientes mal intencionados; entre otras, el Gobierno está dispuesto a adquirir tierras para repartirlas entre los agricultores, tal y como se hizo en los últimos años de la administración del Doctor Calderón Guardia. Por el momento, y en cuanto a lo que al Guanacaste se refiere, el Señor Presidente de la República, por medio del Sr. Ministro de Trabajo, inició ya las gestiones para adquirir, por cuenta del Estado, mil hectáreas de la hacienda llamada "El Viejo", que serán repartidas entre agricultores pobres guanacastecos.

Nos alegramos sinceramente de poderle dar por este medio a nuestros amigos del Guanacaste tan magnífica noticia; y aprovechamos la oportunidad para reproducir, a continuación, los siete puntos que contenía el pliego que, con fecha del 15 de Mayo del corriente año — y con base en el informe que a raíz de su gira por el Guanacaste presentaron los compañeros Guevara, Ferrer y Fallas, — el Buró Político del Partido Vanguardia Popular elevó a la consideración del señor Presidente de la República:

1º) — Que la Secretaría de Fomento ejecute el Decreto de 13 de Agosto de 1940, que faculta la expropiación de 200 hectáreas de la hacienda "El Viejo" y "Mojica", para ampliar las poblaciones de Ballena y Bebe-

dero, y además, una faja de terreno para hacer un camino más apropiado que conecte a Filadelfia, cabecera del cantón de Carrillo, con el puerto de Ballena, a través de la hacienda "El Viejo".

2º) — Que de conformidad con las Secretarías de Salubridad Pública y Fomento, se proceda, utilizando parte de los trescientos mil dólares que va a invertir en obras de saneamiento el Servicio Cooperativo Interamericano de Salud Pública, a deslindar y dividir en parcelas entre campesinos pobres y responsables de Bolsón, las doscientas hectáreas que el Decreto ya mencionado destina para el puerto en cuestión.

3º) — Trazar y construir el camino de tierra que conecta a Filadelfia con el puerto de Ballena, a través de "El Viejo".

4º) — Construir sendos galiones en Bolsón y Ballena, destinados a servir de albergue a los viajeros pobres, poniéndose al abrigo de los zancudos mientras esperan lancha. Construir también en ambos puertos letrinas debidamente acondicionadas.

5º) — Mejorar de inmediato el servicio de agua potable en diferentes lugares que carecen de ella, instalando, cuando menos, bombas. Un tanque más para una bomba de éstas es particularmente urgente en Santa Cruz.

6º) — Que se despliegue en las poblaciones de Guardia, Arenal y Tempate, una intensa campaña anti-tuberculosa, a fin de liquidar los focos existentes.

7º) — Iniciar negociaciones para la compra por el Estado de los latifundios de "El Viejo", "Tenorio" y "El Palmar de la Bajura".

A raíz de la publicación de ese pliego, centenares de agricultores de Ortega, Bolsón, etc., se dirigieron al señor Presidente, por medio de memoriales, solicitándole les ayudara a obtener tierras donde hacer sus cultivos. Como se ve, gracias a la amplitud de miras del Lic. Picado el anhelo de esos agricultores se está convirtiendo en realidad. Ellos tendrán tierra; para eso el Estado está comprando las mil hectáreas de "El Viejo". Y esta gestión representa, además de una digna y efectiva manera de celebrar el aniversario de la incorporación de esa provincia a Costa Rica, el primer paso que el Lic. Picado da para hacer realidad, en el Guanacaste, la política de ayuda a los agricultores pobres incluida en el programa del Bloque de la Victoria.

BRENES MESEN ESTA TRONANDO CONTRA LOS ESTADOS UNIDOS

Su furia se explica porque el gobierno de la gran nación del Norte no otendió sus gestiones antipatrióticas para conseguir una intervención yanqui en Costa Rica



Brenes Mesén está enfurecido con el Departamento de Estado y se ha convertido en "botafuego" contra el gobierno de los Estados Unidos. En sus últimos artículos denuncia al Gobierno de los Estados Unidos como cómplice y sostenedor de las satrapías latinoamericanas. Esas satrapías existen desde hace muchos años. Cuando Brenes Mesén comía a dos carrillos en los Estados Unidos, los satrapas reinaban en América. Pero Brenes Mesén callaba, porque al fin y al cabo, "no es conveniente hablar cuando se tiene la boca llena". Regresó Brenes Mesén. PASA a la Pág. 4

TRABAJO

San José, C. R., Sábado 29 de Julio de 1944

EXPLICACION PARA los CAMPESINOS de las LEYES sobre producción que están en VIGENCIA

Un millón y medio que puede convertirse en 15 millones para comprar granos. Dos millones para construir bodegas. Y para préstamos los dineros del Banco Nacional. Origen de las leyes y forma de utilizarlas

El Gobierno de don Teodoro Picado ha comenzado a actuar con respecto a la producción. Las primeras medidas han sido tomadas. Nosotros vamos a explicarlas para que el pueblo — pero especialmente los campesinos — puedan entenderlas y aprovecharlas. **LO QUE HAY EN EL FONDO** El plan que está siguiendo el Presidente Picado es el mismo que el Bloque de la Victoria condensó en una ley en el mes de noviembre de 1943. Ahora de lo que se trata, pura y simplemente, es de aplicar esa ley. La ley fue promulgada siendo Presidente de la República el doctor Calderón Guardia y en su confección intervino nuestro Partido decididamente. **SINTESIS DE LA LEY DE NOVIEMBRE** La ley recoge la vieja tesis nuestra sobre garantía de producción. PASA a la Pág. 4

REANUDA SUS TRABAJOS EL INSTITUTO AGRICOLA DE TURRIALBA

La Empresa desconoce la ley que dió el Congreso para no exigir la Cédula de Identidad a los trabajadores que buscan acomodo — dice el diputado c. Alfredo Picado

Es muy notorio el cambio que se ha operado en Turrialba, con la reanudación de los trabajos del Instituto. Empieza de nuevo el movimiento de los trabajadores, tanto de afuera como de los mismos turrialbeños. Nuestro comercio recobra su movimiento. La paralización violenta de esos trabajos, ha perjudicado grandemente nuestra economía. Y aunque tenemos noticias de que los trabajos no se llevarán con el mismo ritmo que antes, pues parece que es propósito de la empresa sumir personal, lo cierto es, PASA a la Pág. 4

CONTRIBUIRA C. RICA AL ESFUERZO DE GUERRA CON LA COMIDA para los CORTADORES de ABACA

La angustiosa situación de los cortadores de abaca se ha cada día más desesperante; pues que apuntábamos en la y la Compañía, por las razones anteriores, se niega a reconocerles el menor aumento de sueldo. La United no ha intentado refutar públicamente los cargos que, desde las columnas de "La Tribuna" En ese sentido se presentará al Congreso un proyecto de ley que cuenta ya con la simpatía de la mayoría parlamentaria y con base en las mismas planillas de la Compañía, le hizo el c. Fallas. ¿Es que no le importa a la United la opinión pública costarricense? No. Es que no tiene cómo de-

HAY EMPENO EN LLEVAR EL PAIS A UNA GUERRA CIVIL

La campaña de calumnias y de rumores falsos para lanzar a los campesinos a la muerte. — Los otros derramen su sangre para mantener los privilegios de los ricos egoístas

NO HAY QUE GUARDAR MAS CONSIDERACIONES. — MAÑANA SERIA TARDE

El cortesismo persiste en su criminal labor subterránea. Abarcamos dentro del concepto "cortesismo" toda una gama de individuos tales como los de "Acción Democrática", los del Centro de la gloria, los picadistas desteñidos, etc. es decir, la reacción costarricense.

Hay empeño en conducir al país a la guerra civil y a la bancarrota económica. En efecto, los enemigos del gobierno y de la orientación progresista de la política nacional no paran mientes en nada. Se difunden rumores falsos, se calumnia sin el menor escrúpulo, se sabotean los planes de producción, se siembra la confusión y el desconcierto. A voz en cuello la "Junta Columna Cortesista" habla de derrocar al gobierno. Públicamente se afirma que don Teodoro Picado no permanecerá tres meses más en el poder. Mientras tanto, los amigos auténticos del gobierno las fuerzas progresistas de la nación, trabajan sin descanso

en la formación de los proyectos de ley que cristalicen en realidades el Programa del Bloque de la Victoria. Se lucha por abaratar la vida controlando la especulación; se lucha por incrementar la producción; se lucha por elevar los salarios; se lucha por establecer un control efectivo de las importaciones, etc.

Unos, los traidores y reaccionarios, trabajan por conducir al país a la guerra civil y al hambre; otros, los patriotas auténticos, los demócratas de siempre, los dirigentes obreros, los sindicatos, y a la cabeza de todos el Partido Vanguardia Popular, trabajan por mantener el orden y la paz de la república, por afianzar sus libertades, y por consolidar la orientación progresista de la actual Administración.

Frente a esta grave situación política, Vanguardia Popular debe no sólo definirse, sino marcarle rumbos a la nación. Diremos, en primer lugar que ha llegado la hora de que el gobierno, y los partidos que a-

MAMITA YUNAL es mas bien madrastra con los Costarricenses

La United Fruit Company siguió siempre en Costa Rica una línea de conducta que la hacía odiosa a todas las gentes que tenían que actuar cerca de ella o de sus personeros. Solamente era bien vista por quienes usufructuaban con ella la política de extorsión que ejercía contra los agricultores criollos, contra las compañías nacionales y contra la peonada costarricense. El odio al "macho", — como entre nosotros se llama tradicionalmente al norteamericano, nació precisamente entre las peonadas y entre los agricultores que sufrían el maltrato de los agentes de esas empresas. Se ha identificado en Costa Rica y acaso en todo A-

mérica Latina a los brutales agentes y capataces de esas compañías rapaces con el nombre de "política de buena vecindad" vino a borrar parcialmente la animosidad que se había creado contra los norteamericanos. Con esa actitud se ha puesto de manifiesto que dentro de los Estados Unidos hay fuerzas retrógradas, enemigas de Roosevelt y su política de "nuevo trato" y fuerzas progresivas que acuerpan en su actitud. El desequilibrio de esas fuerzas se inclinó a favor de la

EL CONGRESO NACIONAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR EN AGOSTO

SE CELEBRARA EN MOMENTOS TRASCENDENTES PARA EL MUNDO Y PARA COSTA RICA

El Buró Político ha convocado el Congreso Nacional del Partido que ha de celebrarse durante los días sábado 19 y domingo 20 de agosto venidero. La importancia que este acontecimiento reviste no tiene paralelo en la historia de nuestra lucha. Veamos por qué: En primer lugar, el Congreso se celebra en uno de los momentos más trascendentes de la historia de la Humanidad. En el momento crucial en que un mundo está agonizando y otro está naciendo. En el momento en que las fuerzas armadas de la mejor organizada y más negra reacción que han conocido los siglos, están siendo aniquiladas por la acción coordinadora del ejército glorioso del gran país del socialismo y los ejércitos democráticos de Gran Bretaña y Estados Unidos. En segundo lugar, el Congreso se celebra en un momento de aguda crisis interna, provocada por los efectos de la guerra y por la desorganización en que se ha mantenido la producción nacional. Esta crisis interna, que podríamos llamar crisis de subsistencia, está agravada por una crisis política, originada a su vez, por la acción disociadora de los elementos pro nazis, falangistas, y reaccionarios criollos de todos los matices. La acción disolvente de la reacción amenaza conducir al país al caos, y como consecuencia, a la guerra civil. En estas circunstancias, cuya trascendencia se agranda si se toma en cuenta que el objetivo fundamental de las fuerzas reaccionarias criollas consiste en destruir las conquistas sociales de la clase trabajadora, ha de jugar un rol de primera línea en la determinación del curso futuro de los acontecimientos, el Partido del pueblo, el Partido Vanguardia Popular. Si la línea política de nuestro partido es justa; si nuestro partido se fortalece hasta constituirse en un poderoso instrumento de defensa y de guía del pueblo, el actual gobierno de la república podrá salir adelante de los serios obstáculos que se oponen a su marcha progresista. Por eso, la máxima atención de nuestros militantes debe estar puesta en el Congreso de Agosto. Sus materiales de discusión deben merecer el más escrupuloso estudio colectivo. Las resoluciones que resulten de este evento, han de interpretarse fielmente el sentir de toda la base del Partido y marcar el camino de la victoria del pueblo.

buena vecindad dentro de las fronteras de los Estados Unidos; pero fuera de sus fronteras perduran los representantes de la vieja política de sojuzgamiento de los indioamericanos. Las fuerzas obreras organizadas, por su capacidad política elevada, están en condiciones de hacer diferencia entre el pueblo americano y los agentes de las Compañías americanas. Están en capacidad de mantener y PASA a la Pág. 2